
部長会議要録 

確定版  

日時・場所 令和３年９月 13日（月）９時 00分～ 庁議室 

出 席 者 

栢木市長、川口副市長、西村教育長、田中議会事務局長、赤坂政策調整部長、 

馬野政策調整部政策監、市木病院事務部長、川端総務部長、長尾市民部長、 

吉田健康福祉部長、田中健康福祉部政策監、三上都市建設部長、武内環境経済部長、

吉川教育部長、事務局 

 

１．開会 

＜市長挨拶＞ 

〇先週 10 日（金）午後から行方不明になった方がおられたが、11 日（土）の午前に無事発見され

た。捜索に協力いただいた職員に感謝申し上げる。 

〇土曜日の午後、ワクチン接種会場へ行った。混乱なくスムーズに運営されていた。まだ終わった

わけではなく、接種率を上げたいので全庁あげて引続き協力をお願いする。 

 

２．議題 

【報告事項】 

①損害賠償請求住民訴訟事件について 

野洲市民病院整備実施設計業務委託契約及び野洲市民病院整備基本設計業務委託契約の解約等

に対する訴えについて、訴状が届いたので報告する。９月 15日（水）の全員協議会において、こ

の訴訟と７月 16 日に大津地方裁判所に取下書が提出された２事件の対応について説明し、この

訴訟と先の２事件合わせて補正予算を追加議案で上げる予定である 

 

②令和３年第３回野洲市議会定例会提出議案（No.2）（案）について 

令和３年第３回野洲市議会定例会に補正予算２件、その他１件を提出する。 

 

③委任専決処分の報告について 

和解及び損害賠償の額を定めることについて（第４号、第５号）２件を報告する。 

 

④オンラインでの行政手続き受付等の開始について 

 野洲市では、市民サービスの向上及び行政事務の効率化を目的に、行政手続きのオンライン化を

推進している。今年度は、滋賀県を中心とした県内市町による「おうみ自治体ネット整備推進協

議会」によるシステムの共同調達に参加するとともに、庁内職員による「行政手続オンライン化

プロジェクトチーム」を組織し、オンライン化対象手続きの洗い出し等を行い、10 月１日から

下記オンライン行政手続の運用を開始する。 

→クレジット払いにかかる手数料は各課で予算化されているのか。また手数料は何％か。 

 →当初予算で、予算化されている。 

  手数料は 1 件当たり決済金額に対して 3.5％。（郵送料も含んだ決済金額総額に対し 3.5％） 

→市税の支払はクレジット払いにしないのか。 

 →現在スマートフォンのアプリ等を使用したキャッシュレス決済を導入しており、現時点でクレ

ジット払い導入の予定はない。 

 



⑤野洲市福祉バスの廃止について 

現在、社会福祉課において福祉バス（平成 13 年式定員 35名）を所有しており、市民への貸出を

行っているところであるが、当該車両の老朽化に伴う安全性や維持費用など運用方法等を検討し

た結果、令和４年７月 25 日の運転業務委託満了に合わせ福祉バスを廃止する予定である。 

→現在、車いす利用者の需要はどれくらいあるのか。 

 →年間２、３件で代替は可能と考えている。 

→各種団体への大きな影響も予測される。委託満了まで時間があるので、利用状況を再度確認する

など、もう少し検証してはどうか。（市長） 

 →再度検証を行う。 

 

⑥全員協議会への提出事項について 

令和３年９月 17日(金）開催の全員協議会に報告事項６件、連絡事項１件を提出する。 

  

３．その他伝達事項 

〇ワクチン接種の職員協力体制について、総合調整会議において議論中であるという認識であるが、

実際はどうなのか。 

 →総合調整会議では了解いただいたと考えている。 

〇再度議論すべきだという意見が出ていたと聞いている。 

→ワクチン接種にかかる体制等について、課題等を再整理し、今後の見通しを含めて総合調整会

議で報告するようお願いする。（副市長） 

（市民部） 

○県の緊急事態宣言が延長された。内容に大きな変更はなく、期間が延長されただけなので市の対

策本部会議は開催しなかった。しかし、県の感染状況によっては宣言解除が前倒しされ、まん延

防止等重点措置に移行する可能性があることから、その際は市の対策本部会議を開催することも

ある。 

（教育委員会） 

〇緊急事態宣言の期間延長に伴い、市内の各施設の休館日も延長している。ただし、野洲小学校の

就学前健診については、会場変更、日程の再調整が困難なことから、文化ホールとコミセンやす

で実施する。 

（健康福祉部） 

〇市内３か所の子育て支援センターについて、緊急事態宣言中は引き続き閉所としている。ただし、

個別の相談については通常通り受け付けている。 

（議会事務局） 

〇10月 31日（日）実施予定の総合防災訓練について、情報があれば教えていただきたい。 

 →訓練については中止の方向で検討しており、代替として市職員の訓練等を考えているが、まだ

決まっていない。詳細が決まれば報告する。（市民部） 

 

４．次回部長会議の予定 

  ９月 21日（火）９時 00分～ 庁議室 

   

 

５．閉会 

 


